
香港文匯報訊（記者 張美
婷）對於近日港匯持續轉
弱，銀公署理主席梁兆基昨
表示，環球退出量化寬鬆，
資金開始持續流出本港，料
未來港匯或貼近7.85弱方兌
換保證水平，不過暫時未能
預測何時觸及。若港匯觸及
7.85水平，金管局將出售美元
買入港元，令貨幣基礎收縮及
港元拆息上升。不過他重申，
該舉動為恒常機制，不會對港
元造成壓力，又形容香港資金
池的規模「太肥」，資金流出
只不過是「減肥」，未必是負
面消息。
梁兆基指，美國本月加息

機會較大，本港會否跟隨則

要視乎拆息是否上升；本港
上半年加息機會較低，最快
要到下半年才有加息壓力。

港夥波蘭拓金融科技
香港金管局與波蘭金融監

管局昨日簽署並交換諒解備
忘錄（MoU），期望加強雙
方在金融科技上的合作，促
進兩地創新金融服務。當中
包括合作研究、資訊交流、
相互諮詢及經驗共享。香港
金管局副總裁李達志表示，
目前波蘭正致力推動金融科
技，並力求成為歐洲的金融
科技區域樞紐，是次合作有
助兩局從彼此的經驗和專長
中獲益。

銀公：港上半年加息機會低

■梁兆基指環球退出量化寬鬆，資金開始持續流出本港。
香港文匯報記者張美婷 攝
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無懼港匯弱 恒指升341點逼三萬一

金管局總裁陳德霖表明無懼港元跌至弱方兌換
保證，令港匯昨曾跌至7.8441，再創2005

年聯匯設立雙向兌換保證以來最低。目前港美息
差已突破1厘，匯豐銀行副主席兼行政總裁王冬
勝昨在北京表示，港美息差有距離，投資者以港
元買美元，是造成近期港匯疲弱的原因。他續
說，現時本港外匯儲備充裕，經濟也不錯，若港
美兩地息差收窄，影響料不會這麼嚴重；當港匯
跌穿7.85，相信金管局便會有所行動。

港美息差收窄影響料不大
分析員指出，港股在31,000點前有阻力，但由
於技術上已收復了10天線，下一步將上試31,220
點即50天線。國指本周起納入騰訊（0700）等10
隻民企及紅籌，國指昨日升0.8%報12,431點。
手機股昨日大升，舜宇（2382）升 7.5%報

143.8元，瑞聲（2018）也升5.6%報159.4元，成
為升幅首兩大藍籌。另外，丘鈦（1478）及高偉
電子（1415） 也分別升 5.8% 及 4%，鴻騰
（6088）升6.2%，但富智康（2038）業績巨虧逾
5.2億美元兼發盈警，股價逆市跌4.6%。
港鐵（0066）業績勝預期，有大行看好該股的
物業項目前景，股價升4.2%報42.7元。相反，九
倉（0004）業績後卻遭降目標價，其中交銀國際
料該股的未來增長將差過同業，私有化的憧憬亦
大減，目標價降至30元。九倉全日跌5.8%報29.2
元，但同系的九倉置業（1997）則升2.7%。以
63.6億元向海航購入啟德地皮的會德豐（0020）
也升1.2%。

擬涉足韓賭業 鷹力炒高45%
績優股還包括恒大（3333），全日升6%報24.5
元。早前已發盈喜的碧桂園（2007）亦跟升
2.2%，收報14.9元。摩通大幅調升該股的目標價

至24.2元，因其去年合約銷售額表現強勁，利潤
穩健。
焦點股方面，外電引述消息指，潤啤（0291）
正洽購喜力的中國業務，有關交易造價或達10億
美元（約78億港元），當中包括換股。潤啤昨曾
一度炒起14%創盤中新高，全日收33.9元，升幅
近一成。鷹力（0901）擬涉足韓國賭業，股價炒
高45%報0.165元。

瑞銀遭證監停港IPO業務年半
另外，瑞銀（UBS）在年報披露，遭香港證監

會暫停香港IPO業務18個月，並稱將對此提出上
訴。同時，瑞銀在該IPO調查案件中，已被罰款
1.19億元。該公司稱，相關調查涉及瑞銀在本港
的新上市公司保薦工作，當中包括公司的部分員
工。
事緣2009年在港上市的中國森林，涉嫌財務造

假案，該股於2011年停牌，目前正被清盤。證監
會就此曾入稟控告該公司的上市保薦人渣打與瑞
銀，以及核數師畢馬威。渣打在2015年已關閉了
負責IPO業務的機構股票部門。瑞銀自踏入2017
年，亦沒有保薦過任何新股，其後瑞銀被證監會
開出1.19億元的大額罰單。

香港文匯報訊（記者 周紹基）雖然美國落實鋼鋁關稅，但有調整空間，部分國

家將獲豁免，此將有助紓緩爆發全球貿易戰的憂慮。加上美國總統特朗普同意與朝

鮮領導人金正恩會面，減低北亞的地緣政治風險，消息利好區內投資氣氛。港股昨

無懼港匯弱勢，連升第二日，恒指再升341點，以全日高位收市，報30,996點，重

上10天線水平，惟成交縮減至1,007億元。雖然本周大市極為波動，但全周計仍升

412點或1.3%，扭轉上周跌勢。
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香港文匯報訊
（ 記 者 岑 健
樂）天虹紡織
（2678）昨公佈
去年全年業績，
期內收入按年升
19.5% 至 163.1
億元（人民幣，
下同），但股東
應佔溢利則按年
跌3%至11.52億
元，每股盈利為1.26元，派末期息21港仙，較去
年下跌近20%。天虹紡織主席洪天祝於業績會上
表示，集團去年剛完成收購兩間牛仔服裝工廠，
料相關業務今年可扭轉虧損，為集團提供新的利
潤增長點。

去年少賺3% 派息21仙
洪天祝表示，集團已和下游品牌建立良好關

係，包括GAP、AEO及優衣庫等，將有助集團
的銷售收益。他稱受惠客戶的強勁需求，現時為
集團重點產品的紗線銷量，按年增長8%至65萬
噸，連續11年創新高；預期在不俗的經濟環境
下，今年銷量可望增逾10%至72萬噸。集團將
會繼續於內地擴張產能，以滿足增加的需求。

通力電子續拓智能及配套產品

■洪天祝（左）指，集團已和下
游品牌建立良好關係。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 岑健樂）通力電子
（1249）昨公佈去年業績，錄得股東應佔溢利
1.99 億元，按年升 30.8%；每股盈利為 78.96
仙。派末期息35仙，較去年增加40%。業績報
告披露，智能化及配套產品的營業額按年大增逾
5倍。首席市場官兼副總裁王曉峰出席記者會時
表示，集團將繼續投入資源研發相關業務，料其
佔集團收益比率將進一步提升。

去年多賺三成 派息35仙
報告又披露，集團的影片產品營業額按年大跌

37%。王曉峰認為，雖然相關業務日後或面對進
一步萎縮，但由於集團已不需要作大量投入，收
益仍是正數，因此不會放棄相關業務。
談及人民幣匯率波動與原材料價格上升的影響

時，財務副總監周宇峰表示，無法預估人民幣兌
美元的匯率走勢，但集團會對匯率風險作適當管
理。他預料原材料價格將持續處於高位，但這是
行業共同面對的問題，集團將透過進一步自動化
提升營運效率，以抵消相關負面影響。

天虹紡織續擴內地產能
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常德鵬表示，內地將逐步放開合
資證券公司業務範圍，允許新

設合資證券公司根據自身情況依法
有序申請證券業務，初始業務範圍
需與控股股東、第一大股東的證券
業務基業匹配。

逐步開放合資證券業務
根據有關徵求意見稿，中證監擬

放寬單個境外投資者持有單個上市
證券公司股份的比例限制，但通過
證券交易所的證券交易或者協議收
購方式，單個境外投資者持有或者
通過協議、其他安排與他人共同持
有上市券商已發行的股份比例，不
得超過30%。另外，並將逐步放開
合資證券公司業務範圍。
辦法還將完善境外股東條件。境

外股東需為金融機構、且具有良好
的國際聲譽和經營業績，近三年業
務規模、收入、利潤居於國際前
列，近三年長期信用均保持在高水
平。同時，該辦法並明確了境內股
東的實際控制人身份變更導致內資
證券公司性質變更的相關政策。

加大保薦機構監管力度
常德鵬還指出，內地將統一外資

持有上市和非上市兩類證券公司的
持股比例，將全部境外投資者持有
上市內資證券公司股份的比例調整
為不超過內地證券業開放所做的承
諾。證監會將根據公開徵求意見的
反饋情況，對辦法作進一步修改，
並履行程序後發佈實施，依法受理
合資證券公司的設立申請。

常德鵬表示，下一步證監會將結
合審核和日常監管情況，有針對地
加大對保薦機構的監管力度，發現
問題，堅決處理，嚴格問責。他指
出，保薦機構應堅持誠實可信，勤
勉盡責，進一步提高保薦工作質
量，慎重選擇和推薦企業，嚴格篩
選把關；深入進行盡職調查，充分
揭示企業風險，杜絕只薦不保，切
實提高申報材料質量。
另外，知情人士稱，為降低風險，

維護市場穩定，監管部門計劃對資產
管理類產品投資場外期權交易進行限
制，資產管理產品買賣個股場外期權
的期權金和保證金合計不得超過產品
總規模的30%。監管部門還準備從開
展資管產品場外期權業務機構資格等
方面進行更嚴格的限制。

香港文匯報訊 內地

證券市場擬對外資擴

大開放。中國證監會

昨天發佈外商投資證

券公司管理辦法的徵

求意見稿，內容包括

擬允許外資控股合資

證券公司。證監會新

聞發言人常德鵬昨天

在例會上表示，合資

證券公司的股東條件

與其他證券公司的股

東條件一致。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京
報道）中國央行昨日發佈的金融統
計數據報告顯示，今年2月人民幣貸
款新增 8,393 億元（人民幣，下

同），相較1月的2.9萬億元大幅減
少。當月末廣義貨幣供應量（M2）
同比增長8.8%，比上月回升0.2個百
分點。專家指出，2月份新增貸款環
比回落符合預期，主要是春節期間
工作日減少所致；新增中長期貸款
較多，顯示當前融資需求較為強
勁。

中長期貸款增3220億
央行稱，考慮到春節因素，應綜

合前兩個月情況看貸款變動。前兩
個月，人民幣貸款累計增加3.74萬
億元，同比多增5,407億元。

數據顯示，2月份新增人民幣貸款
中，以個人住房按揭貸款為主的住
戶部門中長期貸款增加3,220億元，
以實體經濟貸款為主的非金融企業
及機關團體貸款增加7,447億元，其
中短期貸款增加1,408億元，中長期
貸款增加6,585億元，票據融資減少
775億元。
在涵蓋範圍更廣的社會融資規模

方面，2月份社會融資規模增量為
1.17萬億元，比上年同期多828億
元。其中，當月對實體經濟發放的
人民幣貸款增加1.02萬億元，同比
少增118億元。

2月新增貸款8393億符預期

香港文匯報訊（記者
張聰、凱雷 兩會報道）
本屆兩會期間，騰訊、百
度、京東等新經濟企業紛
紛表態希望盡快回歸A
股。對此，中國證監會主
席劉士余表示，十九大以
後，有關部門正在共同努
力推動境外上市的優秀企
業回歸A股上市，「如果
說時間表的話，可能比企
業期待稍微慢一點，但比
媒體期待快一點。」
劉士余表示，從「兩
會」期間代表委員們的意見看，對新經濟企
業加強支持力度的呼聲很高。他指出，過去
因為一些特定的時間窗口、制度環境、市場
容量等原因，部分新經濟的經營主體在內
地，發展也在內地，但限於股權結構問題，
選擇去境外上市。但這麼好的公司在發展，
內地沒有享受到它們發展的成果，這是一個
歷史的遺憾。進入新時代，這個遺憾就不能
再繼續了。在黨的十九大之後，經過有關部
委的共同努力，現在大家已經有高度共識，
並將會有相關的制度落地。
他告訴記者，有關部門正在共同努力推動
境外上市的優秀企業回歸A股上市，「如果
說時間表的話，可能比企業期待稍微慢一
點，但比媒體期待快一點。」他說，證監會

會創造很多工具，或設置相應的制度安排，
而這些工具和機制要符合相關法律及相關國
際組織的規定。

「監管力度還是不夠」
對於香港文匯報記者提到，市場普遍對劉

士余上任後感受監管嚴厲了，有企業對嚴監
督表示焦慮，劉士余表示，「這個需要市場
投資者、需要你們來評價，如果監管力度過
頭了，你們可以告訴我；如果力度還不夠，
就要進一步加大監管力度。我個人感覺，監
管力度還是不夠的，有一些方面還有不如意
的地方，甚至是力不從心的地方。」
最後，談到退市規則的問題，劉士余稱會
逐步加強，但所有的事都要「水到渠成」。

劉士余：新經濟或提前回歸A股

善意提醒：「別影響其他政協」
劉士余昨天在人民大

會堂，成為一眾媒體追
逐的大熱，上半場緘口

不言，甚至一度被逼至牆角。但對於境外上
市企業欲回A股上市，對於香港文匯報記者
詢問有上市公司擔憂「劉監管」監管過度的
問題，他兩度以反問本報記者的方式表明態
度，支持海外公司回A股上市，繼續加強監
管。同時，對於本報提出的未來五年、十年
新時代資本市場看法，劉士余心情大好，提
高聲量：「新時代的資本市場發展機遇比任
何時期都強！」

以「反問」回答表明態度
本報記者今天發現金融市場三巨頭劉士

余、郭樹清、尚福林在人民大會堂上海廳
「密斟」，趨前訪問中證監主席劉士余，一
眾內地證券類媒體聞風而動、一擁而上、七
嘴八舌地發問，一時聲音嘈雜，香港文匯報

記者大聲連問三個問題，劉士余——「小
聲」作答，還不忘提醒本報記者「聲音小
些，別影響其他政協委員」。

被問到如何看兩會期間騰訊、百度、京東
掌門人均希望回A股上市時，劉士余反問記者
「你認為這是好事嗎？」記者回答「這是好
事呀。」說明這也就是劉士余的觀點。他不
但明確表示支持360這些公司回內地上市，並
透露中央各大部委皆有高度共識，還稱回歸A
股上市步伐要超出「媒體預期」。
對於香港文匯報記者反映有上市公司認為

劉士余監督太嚴、很焦慮時，劉士余提高音
量，表示並不贊同記者傳遞的這一訊號，他
客氣地表示「嚴不嚴需要你們來評價，你們
可以告訴我」，但話鋒一轉亮出他的觀點，
「我個人觀點，覺得監管力度還是不夠的，
有一些方面還有不如意的地方，甚至是力不
從心的地方。」

■香港文匯報記者張聰、凱雷
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■上月新增貸款8,393億元人民幣。
中新社

■■中證監昨天發佈外商投資證券公司管中證監昨天發佈外商投資證券公司管
理辦法的徵求意見稿理辦法的徵求意見稿，，內容包括擬允許內容包括擬允許
外資控股合資證券公司外資控股合資證券公司。。 資料圖片資料圖片

■■中證監主席劉士余接受中證監主席劉士余接受
本報記者採訪本報記者採訪。。 張聰張聰 攝攝


